



La teoría y la praxis de los derechos humanos alumbran un nuevo congreso

El encuentro se celebrará del 4 al 7 de octubre y servirá de homenaje a la profesora María Esther Martínez Quinteiro por sus 47 años de actividad académica en la Usal

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Tres espacios docentes de la Universidad de Salamanca –la Facultad de Geografía e Historia, el Centro de Estudios Brasileños y la Facultad de Derecho– acogerán el Congreso Internacional de Historia de los Derechos Humanos, que se desarrollará los próximos 4, 5, 6 y 7 de octubre y al que se han inscrito ya 200 personas. El cincuentenario de los pactos internacionales de los derechos humanos de las Naciones Unidas es el tema central del encuentro.

Los organizadores del evento recuerdan, a la hora de explicar los contenidos y el telón de fondo del congreso, que tras la aprobación de la Declaración Universal de los Derechos Humanos en el año 1948 y con el fin de que ésta adquiriera rango jurídico vinculante y de añadir derechos no explicitados en ella, la Asamblea General de la ONU auspició en 1966 el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, así como el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, convirtiéndose los derechos en ellos contenidos en principio de obligado cum-

plimiento por los Estados a partir de 1976. Aquel año se logró que 35 países los ratificaran o se adhirieran a ellos.

La contradicción entre la teoría y la práctica en relación a los derechos humanos y la naturaleza, la fundamentación y la exigibilidad de los mismos serán objeto de una especial reflexión por los especialistas participantes. Al mismo tiempo, el congreso servirá de homenaje a la profesora de la Facultad de Geografía e Historia, María Esther Martínez Quinteiro, por sus 47 años de prolífica e intensa actividad docente e investigadora en la Usal y que alcanza ahora la jubilación. La profesora Martínez Quinteiro es una reconocida especialista en derechos humanos y es la creadora de una amplia escuela internacional de estudios interdisciplinarios sobre esta palpitante cuestión. Entre sus responsabilidades académicas sobresale su reciente etapa como directora del Centro de Estudios de la Mujer (Cemusa).

Buena parte de los especialistas que participan en el congreso, o bien han tenido una vinculación directa con el programa de doctorado sobre el pasado y el presente de los derechos humanos, creado y dirigido por Martínez Quinteiro, o bien han participado en otras actividades relacionadas con dicho programa o en los congresos internacionales de historia de los derechos humanos promovidos por ella. Precisamente, este congreso está dirigido a expertos,



Ma Esther Martínez Quinteiro, en la sede del Cemusa. :: WORD

profesores, investigadores e interesados en la historia, la teoría y la praxis de los derechos humanos.

Durante el congreso, concretamente el día 4, el profesor Antonio Rodríguez de las Heras presentará el libro, obra María Paz Pando, Alicia Muñoz Ramírez y Pedro Garrido Rodríguez, titulado 'Pasado y Presente de los Derechos Humanos. Mirando

al Futuro'. Como actividades paralelas, la Facultad de Geografía e Historia acogerá las exposiciones sobre derechos humanos de Amalfy Fuenmayor Noriega y Francisco Marcos Palomo Ramos.

El rector Daniel Hernández RUIPÉREZ inaugurará el congreso, cuyas sesiones se desarrollarán en español y en portugués.